

13757/AB
vom 21.04.2023 zu 14291/J (XXVII. GP)
Bundesministerium sozialministerium.at
 Soziales, Gesundheit, Pflege
 und Konsumentenschutz

Johannes Rauch
 Bundesminister

Herrn
 Präsident des Nationalrates
 Mag. Wolfgang Sobotka
 Parlament
 1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.199.751

Wien, 19.4.2023

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 14291/J** der Abgeordneten Rosa Ecker, MBA betreffend ID Austria ein weiterer Baustein zur Altersdiskriminierung in Österreich wie folgt:

Fragen 1 bis 5:

- *Wieviele Personen verfügten im Jahr 2022 über eine Handy-Signatur oder ID Austria (Basisfunktion) angeführt nach Jahrgang und Geschlecht?*
- *Wieviele Personen haben bereits auf die neue ID Austria umgestellt?*
- *Wieviele Personen hatten noch keine Handy-Signatur oder ID Austria (Basisfunktion)?*
- *Wie viele Personen haben die neue ID Austria beantragt?*
- *Gibt es alternative Möglichkeiten für ältere Menschen, oder Menschen, die über kein Smartphone oder keinen Internet-Zugang verfügen, weiterhin eine elektronische Signatur zu nutzen?*
 - a) *Wenn Ja, welche?*
 - b) *Wenn nein, welche Gründe gibt es für diese wissentliche Diskriminierung von älteren Menschen oder von Menschen, die über kein Smartphone oder keinen Internet-Zugang verfügen?*

Es gibt verschiedene Lebenssachverhalte, die der Nutzung digitaler Services entgegenstehen. Daher wird darauf geachtet, dass auch alternative Wege wie persönliche Termine, telefonische Auskünfte oder Briefverkehr weiterhin zur Verfügung stehen und es daher zu keiner Diskriminierung der betroffenen Personengruppen kommt.

„Angelegenheiten der Digitalisierung einschließlich der staatlichen Verwaltung für das Service und die Interaktion mit Bürgern und Unternehmen“ fallen in den Wirkungsbereich des Bundesministeriums für Finanzen, so dass ich hinsichtlich dieser Fragen auf die Zuständigkeit dieses Bundesministers verweise.

Frage 6:

- *Besteht die Möglichkeit über „finanzonline“ einen gleichwertigen Zugriff auf andere Plattformen zu erhalten und z.B. das Pensionskonto einzusehen?*
 - a) *Wenn nein, wäre ein Zugang über „finanzonline“ auf die ID Austria machbar?*
 - b) *Wenn nicht, warum nicht?*

Ja, es besteht über „finanzonline“ (<https://finanzonline.bmf.gv.at>) ein Zugriff auf das individuelle Pensionskonto. Im Übrigen verweise ich auch hier auf die Zuständigkeit des Bundesministers für Finanzen.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch